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М У Н И Ц И П А Л Ь Н Ы Й
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«Надо быть другом 
и наставником
для своего ребенка»

Александр Дисман:
«Всегда чувствовал 
себя нужным»

Праздник
детства
и веселья

Дорогие жители нашего округа!

День народного единства – это 
торжество нашего государства, 
отечественной истории, мира 

и согласия. Это важная дата для всех, 
кому дороги идеалы гражданствен-
ности и патриотизма.

Будучи одним из самых молодых 
среди государственных праздников, 
День народного единства вдохновлен 
событиями, которые уходят на четыре 
столетия назад. Уже более четырехсот 
лет мы вспоминаем победу народного 
ополчения под предводительством 
Кузьмы Минина и Дмитрия Пожар-
ского над иноземными захватчиками. 
Тогда наши предки объединились, 
преодолели Смутное время и сохра-
нили независимость страны, ее куль-
турную и духовную самобытность.

Традиции, которые заложены пред-
ками, должны бережно сохраняться 
потомками. Ведь исторически нашу 
страну и наш город представляют са-
мые разные народы, каждый из кото-
рых вносит свой вклад в развитие. И из 
самых трудных, критических ситуаций 
мы входили победителями именно 
благодаря единству, самоотвержен-
ности и преданности Отечеству. 

Жители нашего округа на протя-
жении многих десятилетий живут 
в мире и согласии. Они уважают свое 
историческое прошлое и бережно за-
ботятся о будущем, показывая пример 
терпимости и толерантности к разным 
конфессиям, культурам и традици-
ям. Ведь согласие и сотрудничество 
сегодня становятся необходимыми 
условиями для стабильного развития 
общества.

От всей души желаю вам крепкого 
здоровья, счастья и успехов. Пусть 
в каждом доме и в каждой семье ца-
рят мир, благополучие и радость! 
С праздником!

А. Ю. Белов,
Глава Муниципального образования

4 ноября – День народного единства
4 ноября в России отмечается День народного единства. Праздник был учрежден в 2005 году и считается 
одним из самых молодых. Однако, на самом деле, впервые он появился почти 400 лет назад – указом царя 
Алексея Михайловича в память о событиях 1612 года.

Период со смерти в 1584 году царя 
Ивана Грозного и до 1613 года, ког-
да на русском престоле воцарился 

первый из династии Романовых, – был 
эпохой глубокого кризиса Московского 
государства. Единое русское государство 
распалось, появились многочисленные 
самозванцы, власть оказалась в руках 
«семибоярщины», планировавшей по-
садить на русский престол польского 
королевича Владислава.

В это тяжелое для России время 
началось широкое патриотическое 
движение за освобождение столицы 
от поляков. Первое народное опол-
чение возглавил рязанский воевода 
Прокопий Ляпунов, но из-за распрей 
оно быстро распалось. В сентябре 
1611 года нижегородский земский 
староста Кузьма Минин обратился 
к горожанам с призывом создать новое 

народное ополчение. По предложению 
Минина на пост главного воеводы был 
приглашен 30-летний новгородский 
князь Дмитрий Пожарский.

Под знамена Пожарского и Минина 
собралось огромное вой ско – более 
10 тысяч служилых поместных людей, 
до трех тысяч казаков, более тысячи 
стрельцов и множество «даточных 
людей» из крестьян. В освобождении 
Русской земли от иноземных захват-
чиков участвовали представители всех 
сословий и всех народов, входивших 
в состав русской державы.

По преданию, покровительницей 
народного ополчения стала Казанская 
икона Божией Матери. С ней вой ско 
сумело взять штурмом Китай-город 
и изгнать поляков из Москвы. Князь 
Пожарский на собственные деньги 
выстроил на краю Красной площа-

ди Казанский собор, а по указу царя 
Алексея Михайловича 4 ноября было 
установлено как день благодарности 
Пресвятой Богородице за ее помощь. 

Одним из главных символов Дня 
народного единства стал памятник 
Минину и Пожарскому, созданный 
архитектором Иваном Мартосом 
в 1818 году. Изначально он был уста-
новлен посередине Красной площади 
перед Верхними торговыми рядами, но 
в 1931 году памятник перенесли к По-
кровскому собору. Позже, в 1938 году, 
вышла опера, написанная в честь под-
вига героев. В ее создании принимал 
участие сам Михаил Булгаков, кото-
рый написал слова Минина. А одна из 
песен этой оперы, звучащая от име-
ни народного ополчения, регулярно 
исполнялась в тяжелые годы Второй 
мировой.
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«Надо быть другом и наставником 
для своего ребенка»
София Зверькова – депутат Муниципального совета МО № 65. Сейчас она изучает новую роль в своей жизни – роль молодой мамы. София 
Александровна поделилась мнением о самом важном в воспитании детей, о роли информационных технологий в жизни ребенка и депу-
татских инициативах по поддержке молодых матерей округа.

КО ДНЮ М АТЕРИ

Я поддерживаю  теорию 
о том, что надо быть дру-
гом и наставником для своего 
ребенка. Если ты друг своему 
ребенку, то и договориться 
вы всегда сможете. С таким 
подходом он будет лучше по-
нимать родителей.

София Александровна, в 2020 году 
вы стали мамой. Расскажите 
о своей семье.

– Семья у нас очень молодая. Наш 
малыш родился 14 мая 2020 года в не-
простой период – тогда все столкну-
лись со многими сложностями и огра-
ничениями в самый разгар пандемии. 
Мы вместе пережили все трудности 
и сегодня у нас все хорошо. Сейчас 
Саше год и пять месяцев. Он растет 
очень любознательным ребенком: 
любит конструкторы и различные 
развивающие игры. Но больше всего 
он любит путешествовать – мы часто 
ездим с семьей за город. Сидя на за-
днем сиденье в детском кресле, малыш 
с интересом смотрит по сторонам – 
изучает окрестности Ленинградской 
области и соседних городов, таких 
как Великий Новгород, Старая Русса 
и другие.

– Как вам удается совмещать 
роль молодой мамы и депутатскую 
работу?

– Помимо депутатских функций, 
я работаю ведущим специалистом 
по документообороту в МФЦ. Сейчас 
я нахожусь в декретном отпуске, но 
продолжаю исполнять обязанности 
депутата: присутствую на заседани-
ях, встречаюсь с коллегами. Работа 
депутата и семейный быт прекрасно 
совмещаются, ведь у депутата нет 
жесткого графика. Главное – это уметь 
понимать и слышать граждан. Ино-
гда простые слова поддержки или 
ценный совет могут помочь человеку 
в сложной ситуации.

– С какими инициативами вы 
выступаете на благо округа?

– Поскольку я сама молодая мать, 
я продумываю предложения для 
этой же категории граждан. Мой 

сын получил медали «Родившемуся 
в Санкт-Петербурге» и «Родившемуся 
и проживающему в муниципальном 
округе Комендантский аэродром». 
Когда я посетила церемонию вруче-
ния, я подумала: «Почему бы такое же 
не сделать в нашем округе?». Сейчас 
я активно веду работу по организа-
ции подобного мероприятия. Я хочу, 
чтобы все дети, зарегистрированные 
на территории МО 65 до исполнения 
одного года получали такие медали. 
Эти мероприятия помогут молодым 
матерям развеяться после долгого 
пребывания дома: нам всегда при-
ятно получать поздравления и быть 
в центре внимания. А также есть 
возможность пообщаться с коллега-
ми – другими мамами, – обменяться 
опытом, расширить круг общения.

– В 2017 году вы написали науч-
ную статью «Трансформация соци-
альных связей молодежи в инфор-
мационном обществе». С тех пор 

мир сильно изменился. Изменилось 
ваше представление о молодежи 
и цифровом пространстве?

– Я понимаю, что мир не стоит на 
месте, активно развивается и меняется, 
особенно после пандемии. Осталась 
одна главная проблема – проблема оди-
ночества. Сейчас большинство людей 
переходит на онлайн- формат работы, 
активно пользуется доставками. Сегод-
ня жить можно изолированно от всех 
и все вопросы решать в сети Интернет. 
Я думаю, у каждого есть знакомый, ко-
торый не выходит из дома и живет вир-
туальной жизнью. Это становится для 
многих большой проблемой. А в осталь-
ном, конечно, цифровые технологии 
дают возможность для шага в будущее, 
для развития, работы.

– Какое у вас отношение к инфор-
мационным технологиям и гадже-
там в жизни ребенка?

– Конечно, в современном мире 
жить без цифровых технологий невоз-

можно, но ребенок должен понимать, 
что это всего лишь инструмент для 
достижения жизненных целей. Я на-
деюсь, что жизнь позволит мне быть 
с моим ребенком как можно чаще, 
и я смогу объяснить ему все самое 
важное. Я не собираюсь запрещать 
ему пользоваться гаджетами. Глав-
ное – это соблюдать баланс: поиграли 
в смартфоне, почитали книжку, по-
смотрели мультфильмы, съездили 
на прогулку.

– Кем должны быть родители 
для ребенка?

– Я считаю, что ребенок самосто-
ятельно должен познавать мир. Ро-
дители должны лишь направить его 
в верном направлении. Мы постара-
емся привить нашему сыну самые 
главные ценности: о дружбе, о семье, 
об образовании. Я поддерживаю те-
орию о том, что надо быть другом 
и наставником для своего ребенка. 
Жесткая вертикаль власти не обяза-
тельно нужна в семье. Если ты друг 
своему ребенку, то и договориться вы 
всегда сможете. С таким подходом 
он будет лучше понимать родителей.

Дмитрий ОЛЕШКОВ

Помощь многодетным семьям
В Петербурге семьям с тремя и более детьми в возрасте до 18 лет предоставляется ряд льгот и выплат, получить которые можно, под-
твердив свой статус и оформив свидетельство многодетной семьи.

О ФИЦИ А ЛЬНО

Семьи со статусом «многодетные» 
могут рассчитывать на следую-
щие федеральные льготы: еди-

новременное пособие при рождении 
ребенка, пособие по уходу за малышом 
до 1,5 лет, субсидия для покрытия 
ипотечного займа при увеличении 
количества детей до трех; компенса-
ция за оплату услуг ЖКХ; бесплатные 
лекарства по рецепту врача для де-
тей в возрасте до 6 лет; бесплатный 
проезд для школьников в автобусах 

пригородных и внутрирайонных ли-
ний; бесплатные завтраки и обеды 
для учеников начальных классов; бес-
платная школьная форма; первооче-
редное выделение садово- огородных 
участков; льготный земельный налог 
и арендная плата; льготные кредиты.

Ежемесячные региональные выпла-
ты многодетным: пособие на ребенка 
до 1,5 лет, от 1,5 до 7 лет, на ребенка 
школьного возраста; компенсационная 
выплата за школьную форму; пособие 

на приобретение учебной литературы; 
возмещение расходов на обучение 
детей- сирот; оплата полной стоимо-
сти путевок в организации отдыха 
и оздоровления детей.

В настоящее время право на мате-
ринский семейный капитал имеют не 
только семьи, в которых родился или 
усыновлен второй или следующий ре-
бенок, но и те, кто с 1 января 2020 года 
стал родителями первенца. Средства 
маткапитала теперь можно направить 

и на строительство или реконструк-
цию жилого дома на садовом участке.

В Петербурге при рождении треть-
его и последующих детей предостав-
ляется дополнительная мера социаль-
ной поддержки в виде материнского 
(семейного) капитала. Средства можно 
использовать на улучшение жилищ-
ных условий, приобретение земель-
ного участка, строительство дачного 
дома, покупку автомобиля, оплату 
образования ребенка.
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Андрей, вы глава настоящей 
многодетной семьи! Навер-
няка все дети разные, имеют 

свои увлечения и интересы. Расска-
жите подробнее про своих ребят.

– Да, семья у нас и правда большая. 
У нас двое сыновей и две дочери. Стар-
ший – Виктор – уже ходит во второй 
класс. Младшему сыну Ярославу всего 
полтора года. Девочки – Саша и Олеся – 
пока еще ходят в садик. Конечно, все 
дети разные! У всех свои увлечения, 
привычки и характер. Например, Витя 
раньше занимался тхэквондо – ему нра-
вились единоборства. Потом мы отдали 
его на танцы. Сперва Витя нехотя посе-
щал занятия, но потом вошел во вкус 
и уже добился неплохих результатов. 
Саше, старшей дочке, нравится спорт. 
В свои пять лет она уже занимается 
гимнастикой и ходит на танцы. Про 
увлечения младших детей судить пока 
сложно – они любят играть, познают 
мир, в общем, активно растут.

– Могли ли вы представить рань-
ше, что у вас будет четверо детей? 
Вы планировали стать многодет-
ным отцом?

– Когда у меня появился четвер-
тый ребенок, моя мама была вовсе 
не удивлена. Она рассказала мне, что 
с самого детства я всегда заявлял: 
«Когда я вырасту, у меня будет боль-
шая семья!». Еще тогда я мечтал иметь 
пятерых детей. Я рад, что мы с женой 
не упустили драгоценное время, и нам 

В большой семье много любви

День отца: мнение жителей округа

Андрей Иванов – пример образцового семьянина. Еще с детства житель нашего округа мечтал о большой семье, а сегодня он вместе с женой 
воспитывает четырех замечательных детей. Ко Дню отца Андрей Иванов рассказал о том, какие ценности они хотят привить детям, 
как не оставить никого без внимания и как семья вместе проводит свободное время.

КО ДНЮ ОТЦ А

удалось родить четверых. Не зря гово-
рят, что дети – цветы жизни. Теперь 
я убедился в этом на личном опыте. 
Мы приложим все усилия, чтобы дети 
выросли здоровыми и счастливыми.

– Удается найти свободное время 
для детей в рабочем графике? Как 
проводите время всей семьей?

– Я работаю электриком, поэтому 
график у меня, действительно, плот-
ный. Конечно, все свободное время 
я провожу исключительно с детьми. 
В выходные, как правило, мы выходим 
на прогулку – подышать свежим возду-

хом. Любим и спортивные мероприя-
тия: ходим на футбольные и хоккейные 
матчи. Всей семьей ходим в гости – 
регулярно навещаем родственников 
и друзей семьи. Раньше мы часто ходи-
ли в музеи, но после пандемии стали их 
посещать реже. Летом мы уезжаем на 
дачу, под Выборг. Отдыхаем по-разному, 
но интересное занятие всегда найдем.

– Какую роль вы играете в воспи-
тании детей? На какие принципы 
опираетесь в этом вопросе?

– К сожалению, большую часть вре-
мени я провожу на работе, и у меня не 

всегда есть возможность оперативно 
решать семейные проблемы. Моя глав-
ная задача – урегулировать все ссоры 
и споры между детьми. Я считаю, что 
в большой семье нужно жить мирно 
и дружно. Важно воспитать у детей 
умение помочь ближнему, а также нау-
чить их уважать мнение других людей.

– Как в многодетной семье не 
оставить никого без заботы и вни-
мания?

– Знаете, в большой семье много 
любви. Дети много времени проводят 
друг с другом. У нас есть уже устояв-
шиеся семейные традиции, например 
все праздники мы проводим на даче 
в кругу родственников и их детей. Все 
это помогает эмоционально сблизить-
ся и выстроить доверительные отно-
шения с нашими детьми.

Знаете, в большой семье мно-
го любви. Дети много време-
ни проводят друг с другом. 
Моя главная задача – уре-
гулировать все ссоры и спо-
ры между детьми. Важно 
воспитать у детей умение 
помочь ближнему, а также 
научить их уважать мнение 
других людей.

ИРИНА ЭРМИ
По-моему, хорошо, что появился этот 
праздник. Сейчас стало больше появ-
ляться отцов, именно тех, которые за-
нимаются детьми, раньше таких было 
мало. Есть отцы действительно герои, 
вот у нас пятеро детей, которые уже 
выросли, и мой муж принимал в их вос-
питании активное участие. При этом он 
тянул и семью, и бизнес. Я думаю, этот 
праздник в будущем приживется. Ведь 
бывают такие отцы, которые совсем 
детей не воспитывают, а этот день за-
острит внимание мужчин на этой про-
блеме, и они изменят свое отношение.

Ж ИТЕ ЛИ ГОВОРЯТ

АЛЕКСАНДР АЛЕШИН
Конечно, я знаю про День отца, мне ка-
жется, это правильно, что теперь этот 
праздник официальный. Ведь отец, 
как и мать, тоже принимает участие 
в воспитании детей с самого их рожде-
ния. Лично я воспитал двух дочек. Они 
у меня занятые и дома не бывают, но 
поздравить меня не забыли. С утра 
разбудили и поцеловали, сказали, что 
очень любят и ценят. Я спросонья и не 
понял сначала ничего, а потом очень 
обрадовался. Праздник, как мне ка-
жется, важный! Жаль, что появился 
только сейчас.

СВЕТЛАНА ПАК
День отца – очень нужный праздник, 
я рада, что он появился. Моего отца нет 
в живых, но этот день – хороший повод 
встретиться с родными и вспомнить 
о тех, кто уже ушел. Мне кажется, при 
нашем темпе жизни, когда мы везде 
опаздываем, встреча – это лучшее 
поздравление. Можно собраться всей 
семьей, поужинать, обсудить новости. 
Будет еще один замечательный по-
вод сказать добрые слова родителям. 
Своему отцу я, наверное, подарила 
бы какие-то теплые вещи, сейчас уже 
погода такая, что хочется согреться.

ЕВГЕНИЯ ГАЛИЦКАЯ
Мой папа сейчас живет далеко от меня, 
поэтому поздравить его получилось 
только по телефону. Конечно, я го-
ворила ему, что очень его люблю, он 
наша защита и опора. Папа очень уди-
вился, потому как даже не знал о его 
существовании и не ожидал услышать 
поздравления. Надеюсь, в следующем 
году мы сможем уже вместе с папой 
отметить этот день, и я испеку ему 
торт в подарок. Я рада, что всем папам 
уделили внимание, ведь День матери 
существует давно, а День отца поя-
вился только сейчас.
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Детский смех, музыка, веселые конкурсы и танцы – 24 октября на территории Муниципального обра-
зования МО № 65 прошел праздник двора. Для жителей округа открыли новую детскую площадку на 
Богатырском проспекте, 51, к. 1.

Б Л А ГОУС ТРОЙС ТВО

Праздник детства и веселья
КОРОТКОЙ С ТРОКОЙ

Место для отдыха детей и ро-
дителей обустроили в рамках 
проекта «Формирование ком-

фортной городской среды». За летний 
сезон на месте пустыря появились 
качели, карусели и горки для детей 
всех возрастов.

«Я считаю, что в каждом дворе 
должна быть современная детская 
площадка. Мы постараемся сделать 
так, чтобы родители гуляли с детьми 
в своих дворах, а не искали детские 
площадки в соседних. Поэтому мы 
активно поддерживаем направление 
развития благоустройства», – расска-
зал депутат Муниципального совета 
МО № 65 Андрей Анисин.

И действительно, площадка полу-
чилась чудесная: в центре – детский 
городок в виде замка с горками, ба-
шенками и переходами. В игровых 
зонах безопасное покрытие из прес-
сованной резиновой крошки. На пло-
щадке установили и удобные скамейки, 
однако в этот день отдохнуть на них 

так и не удалось. Сидеть на празднике 
двора можно было разве что на каче-
лях. Их, к слову, на площадке хватит на 
всех: покачаться смогут как взрослые 
ребята – для них установлены подвес-
ные качели, так и самые маленькие – 
на пружинных качалках.

«Программа праздника очень ин-
тересная, мой ребенок с радостью 
повеселился с другими ребятами. 
Важно, что на площадке есть качели 
для малышей. Как правило, качели 
в основном для детей постарше, а те-
перь и маленьким есть где покачаться. 
Я рада, что теперь на современных 
площадках есть все необходимое 
и для тех, кто помладше», – говорит 
жительница округа Анна Васильева.

На улице хоть и солнечно, но 
прохладно, однако никто из детей не 
замерз: ребята с удовольствием бегали, 
прыгали и танцевали. Первым делом 
разбились на команды и выяснили, 
кто зажигательнее танцует.

«Мне очень понравились костю-
мы, – делится впечатлениями юная 
жительница округа Лиза Степано-
ва, – я встретила всех героев из моих 
любимых мультфильмов! И площадка 
мне понравилась, хорошо, что мы ря-
дом живем – можно приходить сюда 
играть каждый день».

Вместе с аниматорами дети смогли 
поиграть в активные игры. Ребятам 
ни на минуту не давали заскучать. 
Да и времени зевать нет: «Пол – это 
лава!» – говорит аниматор, и все ре-
бята бегут врассыпную. Спрятаться 
от горячей лавы мог каждый – дети 
с удовольствием взбирались на горки, 
залезали на веревочные пирамиды. 
«Это очень светлый праздник, кото-
рый мы стараемся создавать для всех: 

14 октября в нашем округе 
прошла акция «Раздельный 
сбор отходов». В ходе акции 

волонтеры округа выдавали жителям 
МО № 65 буклеты «Сохраним природу 
вместе» и раскраски для малышей. При-
ятным дополнением стали шопперы – 
экологичная замена полиэтиленовым 
пакетам, которые для проведения ак-
ции предоставили депутаты Муници-
пального совета МО № 65.

Разделять – 
спасать 
планету не только для детей, но и родителей. 

Мы дарим радость, и сами получаем 
удовольствие», – поделилась мнением 
аниматор Александра Киреева.

Когда все согрелись от бега и тан-
цев, дети приняли участие в викторине: 
нужно было угадать мультфильм по 
музыке. Родители с этой задачей порой 
справлялись не хуже, чем дети – они 
с легкостью узнавали песенки из зару-
бежных и отечественных мультфильмов.

После завершения всех конкурсов, 
юные и взрослые жители округа сде-
лали общую фотографию и получили 
подарки. Альбомы, карандаши, флома-
стеры и, конечно же, конфеты – сюр-
призы и гостинцы получил каждый.

«Мы очень довольны праздником! 
Девочки получили в подарок альбомы, 
карандаши и мягкие игрушки, а маль-
чикам дарили машинки и конфеты», – 
рассказали Кристина Абрамовская 
и Даша Дельцова.

В завершение праздника дети 
загадали желания, запустив в небо 
бело-красные шары с символикой 
родного округа № 65.

В каждом дворе должна 
быть современная детская 
площадка. Мы постараемся 
сделать так, чтобы родите-
ли гуляли с детьми в своих 
дворах, а не искали детские 
площадки в соседних.

Андрей Анисин,
депутат МС МО № 65

Программа праздника очень 
интересная, мой ребенок 
с радостью повеселился 
с другими ребятами. Важно, 
что на площадке есть каче-
ли для малышей. Я рада, что 
теперь на современных пло-
щадках есть все необходимое 
и для тех, кто помладше.

Анна Васильева,
жительница округа

Пластиковые пакеты сильно за-
грязняют экологию нашей планеты, 
поэтому их использование следу-
ет ограничивать. Использование 
холщовых или льняных шопперов, 
плетенных «авосек» и мешочков 
для овощей при покупках снижает 
потребление пластика. Возьмите 
шоппер или плетеную сумку с собой 
в магазин – сделайте мир чище!

В Приморском районе началась 
реализация проекта по благоу-
стройству набережной реки Глу-

харки вдоль Шуваловского проспекта. 
Работы по обустройству береговой 
линии ведутся совместными усилиями 
местной администрации МО № 65, 
районной администрации и Комитета 
по благоустройству Санкт- Петербурга.

Основная задумка благоустройства 
сквера – близость к природе. Зоны 
отдыха, обустроенные на всей тер-
ритории, будут плавно перетекать 
в естественный природный ландшафт. 
Ярким акцентом парка станет цветоч-
ное оформление: альпийские горки, 
специально подобранные кустарники 
и деревья. При декорировании парка 
будут использоваться только нату-
ральные материалы.

Также в парке разместят детскую 
и спортивную площадки. Центром 
притяжения будущего сквера должна 
стать набережная вдоль реки Глухар-
ки, выполненная из террасной доски.

В округе 
появится 
новый парк
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Александр Дисман:
«Всегда чувствовал себя нужным»
Танки, полигоны, граница с Китаем, полторы тысячи солдат в подчинении – за 35 лет военной службы Александр Михайлович Дисман 
прошел путь от лейтенанта до полковника, а 27 октября отметил юбилей – 70 лет. Cейчас житель нашего округа работает в детской 
поликлинике – инженером по охране труда.

ОКРУ Г В ЛИЦ А Х

Александр Михайлович, вы 
с детства хотели быть воен-
ным?

– Как ни странно, да. И я сам никогда 
не мог сказать почему. Ведь даже никто 
из моих ближайших родственников – 
не военный. Просто с ранних лет чув-
ствовал, что мое призвание – военная 
карьера.

– Где вы учились?
– Я родился в Брянске. Окончил там 

школу и после нее решил поступить 
в военное училище в Ленинграде. Но 
по состоянию здоровья меня не взя-
ли, пришлось искать другой вариант. 
И я поступил в Брянский институт 
транспортного машиностроения.

– А как же тогда стали военным?
– Мне повезло: в институте была 

военная кафедра. И я отучился на 
заместителя командира роты по тех-
нической части. После выпуска меня 
вызвали в военкомат – у них были све-
дения, что я поступал в ленинградское 
училище, – и мне предложили пройти 
двухгодичную службу. Я согласился 
не раздумывая.

– Где вы начинали военную ка-
рьеру?

– Меня отправили служить в Бела-
русь, в город Заслоново. Первые годы 
по специальности, на которую и учил-
ся – зампотехом. До сих пор помню 
шуточный стишок про эту должность: 
«В нашей роте для потехи существуют 
зампотехи».

– Эта служба действительно была 
несложной – «для потехи»?

– Нет, наоборот. Во-первых, мы по-
стоянно работали с техникой – тан-
ками Т-55. Это интересно, но очень 
трудоемко. Во-вторых, моя должность 
подразумевает большую ответствен-
ность. Уже тогда в моем подчинении 
были сотни солдат.

– Были мысли после двух лет уйти 
со службы?

– Заканчивался второй год, и тогда 
да, я думал, что вернусь домой и буду 
работать на гражданке. Но, снова по 
воле случая, выпал шанс остаться в ча-
сти. Меня вызвал командир дивизии 
и предложил продолжать службу. При-
чем теперь я имел право сам выбрать 
должность. Тогда как раз освободилось 
место начальника горючих и смазоч-
ных материалов, его я и занял.

– Какое звание у вас было?
– За три года службы на этой долж-

ности я стал майором. А потом коман-
дующий армией лично предложил мне 
стать начальником тыла укрепленного 
района. Это тяжелое сооружение на 
китайской границе, где солдаты посто-
янно несут боевое дежурство. И вот тут 
я дослужился уже до подполковника.

– Какие качества, по вашему 
мнению, необходимы для службы 

в таких важных и ответственных 
должностях?

– Я уверен, что находчивость и сооб-
разительность необходимы для службы, 
особенно тем, кто отвечает за других 
солдат. В одно время на границе я, на-
пример, отвечал за полторы тысячи 
военных. Нам пришел приказ: ввести 
в ежедневное меню два варианта пер-
вого блюда и два – второго, чтобы сол-
даты могли выбирать. Но возможности 
у нас для этого не было – ни времени, 
ни продуктов. Повара были в растерян-
ности. Я пришел на кухню, успокоил их 
и предложил решение: на первое варить 
борщ и отдельно к нему – зажарку из 
овощей. Тогда каждому солдату можно 
будет предложить выбор – традици-

онный борщ – без зажарки – или борщ 
«по-украински» – с овощами. Для вто-
рых блюд тоже нашел выход: из одного 
фарша лепить разные формы, чтобы 
на выбор были котлеты и бифштексы.

– Кроме военной части Заслоново, 
вы также служили в Алтайском крае, 
Дальневосточном округе и Грузии. 
Что запомнилось больше всего?

– На самом деле, на протяжении всей 
службы были и интересные случаи, 
и трудности. Например, в Алтайском 
крае я был начальником тыла. И однаж-
ды у нас закончилось мясо, поэтому 
солдат долгое время кормили только 
тушенкой. Я, как начальник, обязан 
обеспечить подчиненным хорошее, 
разнообразное питание. Пришлось 
учить наших поваров лепить и варить 
пельмени с тушенкой.

– А с какими сложностями при-
шлось столкнуться?

– В Дальневосточном округе было 
тяжело из-за сурового климата. А служ-
ба в Грузии пришлась на развал Совет-
ского Союза, когда многих военных 
притесняли. К тому же у меня уже была 
дочка, она ходила в школу. В Грузии 
нелегко было оставаться с семьей, но 
жена тоже проходила службу, поэтому 
уехать она не могла. Ребенка пришлось 
отправить вместе с друзьями жить в Ле-
нинград, к родственникам.

– И несмотря на все это, вы не жа-
лели, что выбрали военную карьеру?

– Никогда, потому что я всегда 
чувствовал себя нужным человеком. 
Начиная от лейтенанта, заканчивая 
полковником. Даже в сложные момен-
ты я знал, что делаю все правильно, 
потому что видел результаты своего 
труда: солдаты одеты, обуты и на-
кормлены.

– А когда приняли решение уво-
литься?

– Моя последняя военная долж-
ность – начальник инспекции тыла 
Сибирского военного округа. Уйти 
с нее на пенсию я мог еще в 50 лет, но 
решил, что хочу получить для своей 
семьи хорошую квартиру, поэтому 
остался до 55.

– Получается, тогда вы жили в Но-
восибирске. А как попали в Петер-
бург?

– После окончания военной службы 
я стал мастером по ремонту помещений, 
руководил тремя бригадами. В то вре-
мя у жены в Петербурге тяжело болел 
отец, она уехала ухаживать за ним. 
И через некоторое время я уехал из 
Новосибирска за ней.

– И сразу устроились в детскую 
поликлинику?

– Да, это было в 2010 году, тогда по-
ликлиника еще не открылась, а я как 
раз искал работу. Меня пригласили ад-
министратором. А когда число сотруд-
ников увеличилось до 50, появилась 
новая должность – инженер по охране 
труда. Ее я и занял: у меня два высших 
образования, большой военный опыт, 
к тому же я дополнительно отучился 
два месяца.

– За что вы отвечаете?
– На самом деле, на мне лежит 

большая ответственность. Я провожу 
инструктажи среди сотрудников по 
технике безопасности, собираю у ме-
дработников карточки военнообязан-
ных, веду учет по ним, передаю данные 
в военкомат, бронирую сотрудников. 
От моей работы, помимо ежедневной 
безопасности, зависит, останутся ли 
в нашей поликлинике врачи в случае 
чрезвычайной ситуации или военной 
обстановки. 

ЕлизавЕта МИНЕНКОВА

Я с детства хотел быть во-
енным. И я сам никогда не 
мог сказать почему. Просто 
с ранних лет чувствовал, что 
мое призвание – военная ка-
рьера.

Я никогда не жалел о том, 
что выбрал военную карье-
ру. Я всегда чувствовал себя 
нужным человеком. Даже 
в сложные моменты я знал, 
что делаю все правильно, по-
тому что видел результаты 
своего труда: солдаты одеты, 
обуты и накормлены.
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Вместе против наркотиков: 
как бороться с рекламой 
запрещенных веществ на фасадах?

ПРО ФИ Л А К ТИК АКОРОТКОЙ С ТРОКОЙ

В городе на стенах фасадов зданий продолжает развиваться особый вид граффити. Однако это не 
художественные импровизации творческих людей, а реклама интернет- ресурсов и номера телефонов, 
через которые идет распространение наркотиков и иных психоактивных веществ (ПАВ).

Такие граффити, часто сделан-
ные трафаретом, встречаются 
на фасадах домов, на стенах ад-

министративных зданий, заборах, 
а также асфальтовом покрытии улиц. 
Эти надписи, которые появляются 
повсеместно и с невероятной скоро-
стью, не только портят внешний об-
лик нашего города, но и несут в себе 
опасную информацию. Они могут со-
держать ссылки на интернет- ресурсы, 
посредством которых осуществляется 
реклама и распространение наркоти-
ков и иных психоактивных веществ. 
Также в них может быть заложено 
предложение о трудоустройстве 
в качестве изготовителей «стеновой» 
и «асфальтовой» рекламы наркоти-
ков и распространителей указанных 
веществ.

Рекламу наркотиков, размещен-
ную на стенах зданий, заборов и иных 

строений, можно рассматривать как 
один из путей склонения к потребле-
нию психоактивных веществ. Боль-
шинство странных надписей на фа-
садах домов и асфальте – не что иное, 
как реклама ресурсов, промышляю-
щих продажей запрещенных веществ. 
Напрямую в объявлениях их, конечно, 
не называют, а порой стеновая рекла-
ма выглядит как случайный набор 
цифр и английских букв. Неважно, за 
какими обозначениями спрятана рас-
крутка запрещенных веществ, – имеет 
смысл лишь то, что это преступление.

Существует несколько статей в за-
коне, по которым полагается ответ-
ственность за рекламные надписи на 
стенах домов. Если правонарушение 
будет рассматриваться как порча иму-
щества, то может быть применена ста-
тья 7.17 Кодекса об административных 
правонарушениях РФ. Она трактует 
неразрешенное рисование на стенах 
как «умышленное уничтожение или 
повреждение чужого имущества» без 
существенного ущерба. В КоАП есть 
и статья 20.1 «Мелкое хулиганство», 
по которой можно получить либо 
взыскание от 500 до 1000 руб., либо 
административный арест на срок до 
15 суток.

Более серьезное наказание – по ста-
тье Уголовного кодекса РФ. Статья 214 
говорит про вандализм, к которому 
приравнивается осквернение зданий 
или иных сооружений. Если гражда-
нин совершил такое деяние не один, 
а в компании, то всем участникам 
может грозить до трех лет лишения 
свободы. А если удастся доказать, что 
надпись содержит пропаганду нарко-
тических средств или психотропных 
веществ, тогда за деяние придется 
отвечать по статье 6.13 УК РФ.

Один из ресурсов, куда можно об-
ратиться по поводу устранения не-
законной рекламы, – портал «Наш 

Санкт- Петербург», созданный под 
эгидой губернатора. Там можно подать 
жалобу на «несанкционированные 
надписи» – таково официальное наи-
менование этого правонарушения.

Если вы видите, что кто-то наносит 
такую надпись, не стоит самосто-
ятельно пытаться помешать злоу-
мышленнику. Этот человек может 
иметь отношение к миру кримина-
ла, и вы можете пострадать. Лучше 
сразу позвонить по единому номеру 
экстренных служб 112 и описать си-
туацию. Автор надписи может успеть 
скрыться до приезда стражей порядка, 
но сообщать о таких нарушениях все 
равно стоит, так как с помощью видео 
с камер наблюдения полиция сможет 
идентифицировать преступников.

Губернатор Александр Беглов под-
писал новое постановление, в со-
ответствии с которым в городе 

вводятся новые ограничения, связан-
ные с противодействием распростра-
нению коронавирусной инфекции.

С 1 ноября жители города могут 
посещать спортивные, культурные 
и другие массовые мероприятия толь-
ко с наличием QR-кода: о полном кур-
се вакцинации или о перенесенном 
заболевании.

С 15 ноября необходимо предъ-
являть QR-код в бассейнах, фитнес- 
центрах, иных организациях, оказы-
вающих услуги в области физической 
культуры и спорта, в театрах, цирках, 
концертных залах, кинотеатрах, в му-
зеях и на выставках, а также на церемо-
нии торжественной регистрации брака.

Начиная с 2004 года, 29 октября 
все страны отмечают Всемир-
ный день борьбы с инсультом.  

Чтобы каждый из нас мог оказать 
оперативную помощь окружающим, 
предлагаем вспомнить краткое руко-
водство, которое поможет определить, 
не случился ли у человека инсульт.

Попросите человека широко улыб-
нуться, показав зубы. При инсульте 
улыбка теряет естественность, стано-
вится очень напряженной и похожей 
на оскал. Затем попросите закрыть 
глаза, поднять руки и держать их в та-
ком положении 10 секунд. При инсуль-
те мышцы слабеют, и держать руки 
поднятыми становится тяжело. Если 
одна рука вообще не поднимается – 
это тоже верный признак инсульта.
Далее попросите повторить какое-ни-
будь предложение. Для инсульта ха-
рактерны нарушения речи, и больной 
плохо справляется с этой задачей.

Если выполнение всех трех заданий 
затруднено, немедленно вызывайте 
бригаду скорой помощи, сразу уточнив, 
что речь идет о подозрении на инсульт!

В Петербурге 
вводятся 
QR-коды

Как выявить 
инсульт

С полным списком новых ограниче-
ний можно ознакомиться по ссылке: 
www.gov.spb.ru/press/governor/224243

«СООБЩИ, ГДЕ
 ТОРГУЮТ СМЕРТЬЮ»

С 18 по 29 октября проводился вто-
рой этап Общероссийской акции 
«Сообщи, где торгуют смертью». 
Мероприятия Акции направлены 
на привлечение общественности 
к участию в противодействии 
незаконному обороту нарко-
тических средств и психотроп-
ных веществ, сбор и проверку 
оперативно- значимой информации. 
Жители Санкт- Петербурга могли 
сообщить о фактах нарушения за-
конодательства о наркотических 
средствах и психотропных веще-
ствах по специально выделенно-
му на период проведения акции 
телефону «горячей линии» ГУ МВД 
России по Санкт- Петербургу и Ле-
нинградской области.

КУДА ОБРАТИТЬСЯ, 
ЕСЛИ ВЫ СТОЛКНУЛИСЬ 
С ФАКТАМИ ТОРГОВЛИ 
НАРКОТИКАМИ
Адрес УМВД России по Примор-
скому району Санкт- Петербурга: 
ул. Ильюшина, 18-А. Телефон де-
журной части – 573-59-02. Помимо 
устного и письменного обращения 
непосредственно в территориаль-
ный отдел полиции, либо Управ-
ление МВД района, существуют 
и другие способы сообщить в пра-
воохранительные органы информа-
цию о  чьей-либо противоправной 
деятельности: телефон доверия 
ГУ МВД России по СанктПетер-
бургу и Ленинградской области – 
573-21-81; раздел «Сообщи о нар-
коточке» сайта ГУ МВД 78.mvd.ru; 
телефон Управления по контролю 
за оборотом наркотиков ГУ МВД 
России по Санкт- Петербургу и Ле-
нинградской области – 412-98-82.
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Окончание, начало в выпуске № 18 
(554) от 1 октября 2021 года

Особой гордостью сотрудников 
экскурсионной станции, кото-
рая располагалась в бывшем 

особняке Стенбок- Ферморов в Лахте, 
был Музей природы Северного побе-
режья Невской губы. Создавать этот 
музей начали в 1919 году, и вскоре в его 
составе уже было семь отделов: гео-
логический, археологический, исто-
рический, почвенный, ботанический, 
зоологический и энтомологический. 
В зоологическом отделе можно было 
увидеть чучела балтийского тюленя, 
волка, лисы, горностая, белок и зайцев, 
а на стенах просторного вестибюля 
на первом этаже особняка – оленьи 
рога и черепа лосей, лошади, баранов.

В музее оформили экспозицию, 
на которой представили коллекцию 
из 52 видов птиц, а для размещения 
и демонстрации богатейшего разноо-
бразия бабочек потребовалось восемь 
ящиков. Особое внимание посетите-
лей привлекал инсектарий – узкий 
стеклянный ящик. В нем разместили 
настоящий муравейник с колонией 
живых муравьев. Также специалиста-
ми была собрана интересная коллек-
ция мхов и лишайников, являвшаяся 
очень ценной: ученые, работавшие 
на станции, отмечали, что с началом 
массового заселения Лахты и Ольгина 
и превращения побережья в начале 
XX века в модное дачное место ли-
шайниковая растительность в этой 
местности стала исчезать.

На Лахтинской экскурсионной 
станции был хорошо развит и архео-
логический отдел. Здесь занимались 
изучением доисторического прошлого 
Северного побережья Невской губы, 
а именно – лахтинской стоянкой древ-
него человека неолитического периода. 
Известно, что на северо- восточной 
оконечности Ольгина, примерно на 

КРА ЕВЕ ДЕНИЕ

Экскурсионная станция 
в Охотничьем замке
Мы продолжаем серию публикаций, посвященных истории малой родины. О том, как связана одна из архитектурных жемчужин Приморского – 
Охотничий, или Белый замок в Лахте – с развитием краеведения в нашем районе, рассказывает Татьяна Данилова.

пересечении Юнтоловской и Полевой 
улиц, в сентябре 1922 года местные 
ребятишки случайно обнаружили 
камни необычной формы. Профес-
сор П. В. Виттенбург предположил, что 
это орудия труда древнего человека, 
и передал их для дальнейшего изу-
чения специалистам.

Исследовательская деятельность 
на экскурсионной станции осущест-
влялась при активном участии пе-
троградских ученых. Одним из со-
ратников и активных помощников 
Павла Владимировича Виттенбурга 
был Борис Владимирович Пестин-
ский. Будучи студентом Академии 
художеств, он увлекся занятиями в зо-
ологическом кружке на Лахтинской 
станции, приобрел вторую специаль-
ность и остался работать здесь на-
учным сотрудником и художником. 
Верным и надежным помощником 
Виттенбурга была и Наталья Петровна 
Серебренникова: опытный педагог 
исполняла обязанности заместителя 
заведующего Лахтинской станцией 
и руководила экскурсионным делом.

Музей постоянно пополнялся 
новыми коллекциями, которые под 
руководством сотрудников стан-
ции собирали, систематизировали 
и оформляли лахтинские и петроград-
ские школьники. В Музее детских ра-
бот, созданном на станции в 1922 году, 
оставались только наиболее ценные 
ученические коллекции и экспонаты, 
остальные попадали в учебные каби-
неты городских школ.

Многие экспонаты были подарены 
местными жителями. Например, на 
стене исторического отдела можно 
было увидеть картину Ивана Евстиг-
неевича Никифорова «Лахтинское 
взморье у Экскурсионной станции 
с часовней», преподнесенную автором. 
А в дар от местного жителя Казимира 
Федоровича Грюнбуша музей получил 
написанную в 1894 году акварель ака-
демика А. И. Шарлеманя «Экскурсия 
к большому камню на фоне петровской 
сосны и часовни на Лахте».

Кроме того, академик живописи 
Альберт Николаевич Бенуа был дружен 

с Павлом Владимировичем и часто го-
стил в доме Виттенбургов на Полевой 
улице. Художник бескорыстно уча-
ствовал в оформлении Музея природы 
Лахтинской экскурсионной станции. 
«Конная Лахта», «Петровский пруд», 
«Березовая аллея от Лахтинского шоссе 
к заливу», «Стоянка доисторического 
человека на побережье Невской губы», 
диорама «Перспективное изображение 
Северного берега Невской губы» – вот 
только некоторые из работ Альбер-
та Бенуа, написанные им для музея. 
Кроме художественной ценности кар-
тины мастера представляли собой 
иллюстрацию природных явлений 
лахтинского взморья и дополняли 
экспозиции, размещенные в залах. 
Например, рассматривая акварели, на 
которых художник изобразил пейзаж 
лахтинского взморья, можно было 
понять и изучить характер берегового 
ландшафта со следами ледникового 
периода.

Лахтинская экскурсионная стан-
ция с Музеем природы была широко 
известна и популярна в городе. Так, 
помощник секретаря Центрального 
бюро краеведения в 1928 году писал, 
что это прекрасное учреждение, кото-
рое может научить не только методике 
и технике постижения природы, но 
и бережному отношению к ней. В том 
же году восторженный отзыв о ра-

боте станции оставил выдающийся 
представитель американской экспе-
риментальной педагогики профессор 
Джон Дьюи. Ученый, который посе-
тил Лахтинскую станцию с группой 
педагогов- соотечественников, отме-
тил: «В этом учреждении мы видим 
образцовый пример правильного пе-
дагогического метода в деле изучения 
природы и ее отношения к человеку». 
Один из наставников трудных под-
ростков отмечал следующее: «Хорошо 
поставленная организация приема 
экскурсий, хорошее отношение со-
трудников станции видно из того, что 
наши дети – бывшие беспризорники, 
воры, хулиганы – вели себя прекрас-
но».

К сожалению, в 1932 году, в мрач-
ную пору репрессий, Лахтинская 
экскурсионная станция была закры-
та: разработанная там уникальная 
педагогическая система по эколо-
гическому просвещению оказалась 
недооцененной современниками. Но 
ничто не проходит зря, и ничто не 
мешает потомкам использовать цен-
ный опыт прошлого. Вот и создателей 
экскурсионной станции не забыли на 
малой родине, а их дело по просве-
щению и воспитанию продолжило 
жить и развиваться в Лахте- Ольгино.

татьяна ДАНИЛОВА

Замок А. В. Стенбок- Фермора, 1904–1908 гг.

А. И. Шарлемань, «Экскурсия к большому камню на фоне 
петровской сосны и часовни на Лахте», 1894 г.Автопортрет Б. В. Пестинского

И. Е. Никифоров, «Лахтинское взморье у Экскурсионной стан-
ции с часовней», 1907 г.
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ПОЗ ДРА В ЛЕНИЯ

95 лет
Кудлай Александр Иванович

90 лет
Абрамова Анастасия Ивановна
Бодрякова Дина Дмитриевна
Высоцкая Наталья Георгиевна
Давыдова Нина Васильевна
Денисьев Борис Александрович
Дойников Николай Иванович
Иванова Нина Абрамовна
Ковалева Валентина Денисовна
Ледовская Тамара Васильевна
Лупчо Вера Ильинична
Марченкова Галина Матвеевна
Милешин Александр Тимофеевич
Милова Маиса Сергеевна
Морозова Зинаида Ивановна
Позднякова Антонина Алексеевна
Пономарева Александра Михайловна
Речицкая Валентина Сергеевна
Романова Галина Александровна
Светлова Галина Васильевна
Строкова Ирина Александровна
Урусова Мюршидя Халимовна

85 лет
Агафонова Галина Фоминична
Аджимуратова Наида Юсуповна
Алексеева Лидия Григорьевна
Андреев Валентин Петрович
Григорьева Екатерина Михайловна
Дмитриева Раиса Лаврентьевна
Ефремова Валентина Васильевна
Зернова Лариса Васильевна
Ильина Галина Матвеевна
Канаушева Людмила Алексеевна

Кожевникова Сталина Михайловна
Кокорева Нина Александровна
Кораблева Антонина Михайловна
Королева Любовь Петровна
Короленко Светлана Павловна
Котляров Анатолий Николаевич
Крылова Ефросинья Петровна
Кудричева Валентина Александровна
Кузина Лидия Никоноровна
Кузина Любовь Васильевна
Кузьмина Ирина Александровна
Курбатова Евгения Федоровна
Максимов Евгений Андрианович
Медвинская Наталья Ильинична
Мусиевич Валентин Александрович
Нагорнова Валентина Николаевна
Новикова Алина Николаевна
Павлова Валентина Павловна
Павлова Валентина Сергеевна
Печкин Алексей Алексеевич
Плотникова Надежда Степановна
Поченкова Лидия Лейбовна
Прокопенко Анисья Григорьевна
Рассказова Анастасия Александровна
Ребизова Маргарита Алексеевна
Рогозина Варвара Леонидовна
Сахарова Альбина Борисовна
Селезнева Нина Федоровна
Сигалова Галина Ивановна
Сорокина Галина Борисовна
Стуликова Галина Александровна
Ступенькова Клавдия Ивановна
Тимофеева Зинаида Николаевна
Тимофеева Лилия Михайловна
Филатова Тамара Яковлевна
Филиппова Елена Ивановна

80 лет
Бочкарева Галина Александровна
Бызова Лидия Ивановна
Воронцов Михаил Сергеевич
Данилевская Раиса Федоровна
Демидов Дмитрий Анатольевич
Дьячков Лев Львович
Злобина Тамара Николаевна
Корнет Елена Владимировна
Малышева Ольга Михайловна
Молодцова Екатерина Тимофеевна
Мороз Валерьян Михайлович
Палтын Вета Леонидовна
Пруцкая Галина Евгеньевна
Пушкина Лариса Николаевна
Рожкова Маргарита Михайловна
Рябинкин Николай Иванович
Терентьева Клавдия Александровна
Чиж Людмила Александровна
Швец Галина Александровна
Шувалова Нина Ивановна
Юркевич Нина Николаевна

75 лет
Баламутенко Виктор Анатольевич
Баранов Михаил Павлович
Басова Светлана Ивановна
Борейко Наталья Николаевна
Вакс Наталия Андреевна
Гаврилов Авенир Николаевич
Галкина Светлана Валерьевна
Казакова Светлана Дмитриевна
Козлов Николай Иванович
Козюлина Людмила Петровна
Коноводова Татьяна Николаевна
Коптяева Галина Константиновна
Королева Надежда Николаевна

Куринская Антонина Ивановна
Левчук Людмила Васильевна
Либерман Нина Ивановна
Мизгирева Людмила Николаевна
Мишин Александр Васильевич
Мысленкова Варвара Михайловна
Никутьев Анатолий Иванович
Ольховская Валентина Григорьевна
Подгурская Надежда Петровна
Пономаренко Галина Борисовна
Пономаренко Людмила Алексеевна
Прозоров Владислав Викторович
Проходцев Юрий Николаевич
Слабинская Ольга Александровна
Соколов Борис Анатольевич
Старцева Тамара Константиновна
Тимофеева Людмила Ивановна
Философов Юрий Борисович
Царук Лидия Васильевна
Чирич Мария Леонтьевна
Чупрынова Вера Ивановна
Юрченко Алексей Макарьевич

70 лет
Агаркова Татьяна Васильевна
Аляпкин Николай Валентинович
Бабушкина Нина Васильевна
Барт Борис Михайлович
Васильева Ольга Дмитриевна
Волов Николай Ильич
Ганус Игорь Вениаминович
Гончарова Валентина Александровна
Жилякова Татьяна Васильевна
Иванов Михаил Владимирович
Иванова Татьяна Ивановна
Коровина Татьяна Алиаговна
Краснобаева Галина Николаевна

Кузнецов Евгений Владленович
Кучин Владимир Эдуардович
Лазарева Татьяна Александровна
Поляничко Любовь Васильевна
Регещук Раиса Семеновна
Савельева Ирина Ивановна
Цепкова Галина Михайловна
Шишкина Галина Алексеевна
Шлямар Владимир Евгеньевич
Язмер Анна Давидовна

Муниципальный совет МО № 65 поздравляет юбиляров нашего округа, родившихся в ноябре!
Желаем вам здоровья, благополучия, счастья, заботы и внимания со стороны родных и близких людей!

Поздравляем юбиляров!

ВНИМАНИЮ 
ЮБИЛЯРОВ
Юбиляры, отметившие свой 
юбилей (70, 75, 80, 85, 90, 95, 
100 лет) в 2021 году, посто-
янно зарегистрированные 
на территории МО № 65, 
могут узнать информацию 
о вручении подарков в Му-
ниципальном совете по тел.: 
341-03-82, 8 (921) 427-01-75. 
Подарки могут получить 
родственники, предъявив 
паспорт юбиляра по адресу 
Богатырский пр., 59, к. 1 (10 
каб.). Режим работы: пн–пт с 
10:00 до 17:00 (обед с 13:00 
до 14:00). 

Больше новостей, фотографий, анонсов и другой информации в группе МО 65 ВКонтакте www.vk.com/momo65 и на сайте www.mo65.ru
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Все октябрьские мастер- классы 
прошли в теплой и дружеской 
обстановке, а руководитель 

студии Наталья Дроздова только 
дополняла творческую атмосферу: 
жители округа рисовали картины 
под стихи, автором которых является 
сама Наталья.

На первом мастер- классе использо-
валась техника живописи гуашевыми 
красками, на втором – кофейным си-
ропом. На мероприятиях жители на-
шего округа проявили себя как насто-
ящие художники. Несмотря на то, что 
многие рисовали впервые, все работы 
получились замечательные, каждая 
отличалась своей индивидуальностью. 
На мастер- класс «Сирень в вазе» 
участники рисовали букеты сирени 

КОРОТКОЙ С ТРОКОЙ

Рисуют все!
В октябре для жителей округа прошла серия творческих мастер- классов. Жители округа рисовали картины под чутким руководством 
Натальи Дроздовой в арт-студии «Рисуй со мной».

необычным способом – с помощью 
мятой газетой. «Техника рисования 
цветов сирени мятой газетой очень 
интересная, поэтому я и решила по-
казать ее людям. Проведение таких 
мероприятий дает людям возмож-

ность раскрываться и творить. Все 
участники очень старались! В конце 
все были довольны и ушли домой со 
своими картинами», – отметила Ната-
лья Дроздова. На другом мастер- классе, 
«Звездная ночь», участники рисовали 

ночное небо алюминиевой фольгой.
Далее каждая творческая встреча 

будет проходить в своей оригиналь-
ной технике изображения: жители 
будут рисовать вином, мастихином, 
полиэтиленом, пальцами и даже 
вилками.

«Я была на двух мастер-классах от 
Натальи Дроздовой. Если честно, то 
совсем не умею рисовать, думала, что 
ничего путного из этого не выйдет. 
В итоге провела два прекрасных вече-
ра и освоила новые техники, которые 
можно повторить даже с детьми. Спа-
сибо нашему муниципальному округу 
за возможность участия в подобной 
арт-терапии и раскрытия творческого 
потенциала», – добавила Александра 
Морозова.


